



Carta del Sr. Jacques CHIRAC, Presidente de la Republica, dirigida al Sr. Martti VANHANEN, Primer Ministro de Finlandia, Presidente en Ejercicio de la Union Europea sobre la situacion humanitaria en el Libano y en los Territorios Palestinos

Paris, 20 de julio de 2006

Señor Primer ministro, Querido amigo,

La crisis en los Territorios palestinos y en el Líbano supera a cada minuto umbrales extremadamente graves y preocupantes. A esta escalada de las hostilidades le siguen pérdidas humanas cada vez más numerosas, un deterioro de la situación humanitaria y la destrucción de infraestructuras civiles.

En el Líbano, los Europeos realizan juntos un importante trabajo para asegurar la evacuación de sus ciudadanos que así lo deseen. Como ya sabe, Francia, quien desempeña un papel fundamental en este dispositivo, se ha ocupado hasta la fecha de un gran número de estas personas.

Por supuesto, esta misión es nuestro primer deber. Pero más allá de la evacuación de nuestros ciudadanos, los acontecimientos que se desarrollan en varios lugares, en Oriente Próximo, ponen en peligro la seguridad y el equilibrio político del conjunto de la región.

Durante el Consejo europeo de los pasados 16 y 17 de junio, en un contexto, en aquel momento menos dramático y saludando la acción del secretario general del Consejo, Alto representante para la Política exterior y de seguridad común, el Sr. Javier Solana, de cara a llevar la voz de Europa ante las crisis internacionales, manifesté mi deseo de que el Sr. Solana fuera encargado de tomar la iniciativa política sobre el proceso de paz en Oriente Próximo, en nombre de la Unión europea. Un cierto número de socios se mostraron a favor de esta propuesta.

El Sr. Javier Solana actuó viajó hasta Beirut, el pasado 16 de julio y remitió un informe alarmante de la situación a los ministros de asuntos exteriores de la Unión, reunidos en Bruselas el 17 de julio. Actualmente multiplica los contactos en Israel, en los Territorios palestinos y en la región.

El contexto actual justifica mi insistencia sobre mi propuesta de junio. Deseo reiterarla de nuevo, en el día de hoy, para que la Presidencia solicite al Sr. Solana que establezca, junto a las Naciones Unidas y a los otros actores



PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

regionales, transportes in situ con el fin de concertar reuniones con los interlocutores necesarios y contribuir a realizar en la mayor brevedad posible propuestas para reunir las condiciones de un alto el fuego global y sostenible en la región.

Ante las dos distintas crisis en curso, es decir, la que prevalece en Gaza desde hace varias semanas y la que ha estallado desde hace una semana en el Líbano, la Unión europea dispone de un peso y de una credibilidad propias que le permiten abogar eficazmente por soluciones. La misión que sería confiada al Sr. Solana debería mencionar y distinguir claramente, a este respecto, los esfuerzos que la Unión europea podría realizar de cara a acabar con la crisis actual de Gaza y restablecer una tregua sostenible.

Seæor Primer Ministro, he notado la gran sensibilidad de la Presidencia finlandesa de la Unión europea desde el comienzo de esta crisis. Espero que esta misión sea confiada al Secretario general del Consejo, Alto representante para la PESC. Nuestros ciudadanos no podrían entender que, junto a las Naciones unidas y los otros actores de la comunidad internacional, la Unión europea, quien siempre ha mostrado a Oriente Próximo su voz equilibrada y original, no actuara a nivel político ante el drama que allí tiene lugar. A usted hago, por lo tanto, un llamamiento, con el fin de fomentar esta iniciativa europea.

Ruego reciba, Seæor Primer Ministro, el testimonio de mi alta estima.

Con toda mi amistad./.

(Anotaciones manuscritas en cursiva)

|